

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIV.—Número 9.446

[Segovia.—Jueves 26 de Abril de 1934

Correspondencia: Apartado número 11

CRISIS PRESIDENCIAL?

Tiene razón el ministro dimisionario de Comercio, señor Samper, al afirmar que la situación es gravísima. El desarrollo de esta crisis es el más delicado con que ha tropezado el nuevo régimen desde su implantación. Hay entablado entre el Parlamento y el Jefe del Estado un conflicto de carácter serio, que tiene que influir poderosamente en la solución que se da a este embrollo político. No cabe otro Gobierno que del señor Lerroux, así lo declaran importantes personalidades derechistas, porque, dicen, fuertemente, que es el único que puede contar con una mayoría compacta y decisiva en la Cámara actual, que, además, apoya la actitud que ha adoptado por motivo de la nota presidencial, discrepante con algunos epígrafes del artículo 24 de la ley de Amnistía. Si no puede formarse en las actuales Cortes, otro Ministerio que uno de centro derecha, teniendo en cuenta la constitución de las mismas, sería una locura, como ha indicado el señor Gli Robles, encargar del Poder a elementos izquierdistas con disolución de la Cámara. Esto significaría un golpe de Estado, y el Parlamento que sucediera al actual tendría que enjuiciar el proceder del primer magistrado de la nación. Pueden, pues, hallarse tranquilos, quienes abrigan tal clase de temores.

Por este lado, nos parece, que el miedo es infundado. En cambio, el conflicto, por lo que tiene relación con la determinación llevada a cabo por el señor Alcalá Zamora, con su nota marginal de la ley de Amnistía, ha adquirido proporciones considerables. La mayor parte de los sectores de la Cámara, los que constituyen la gran masa de ella, desaprueban tal conducta, e incluso los socialistas que, por boca del señor Prieto, han dicho que se impone la dimisión presidencial. Hasta una personalidad jurídica tan destacada como es el señor Sánchez Román, muestra su desagrado. Solo los conservadores y algún pequeño elemento izquierdista se hallan al lado, en este trance, de la suprema magistratura republicana: en fin, lo que no significa nada en el Parlamento, ni cara a la opinión del país. Pero un mayor obstáculo que existe, es que va a ser difícil que haya quien se encargue del Poder, manteniéndose la nota aludida, la cual, si fuera reticente, casi sería peor, porque no quedaría en una postura muy airosa un elevadísimo, cuyo prestigio es necesario e imprescindible sostener. También surge otro y no pequeño contratiempo: la iniciación de un debate en la Cámara, alrededor de este punto, que seguramente no sería favorable para lo que debe ser una indiscutible autoridad. Así, pues, no se encuentran muy desacertados los que no ven en este laberinto político una salida que la dimisión del Presidente de la República, que, acaso, se produzca, como inevitable consecuencia fatal.

El general Sanjurjo y los demás militares que con él sufrían prisión, han sido libertados

También están en libertad los detenidos en Pamplona, entre los que figuran los generales Fernández Pérez y González

La orden de libertad

Madrid, 26.—El presidente de la sexta del Tribunal Supremo, don Mariano Gómez, manifestó ayer que, en cumplimiento de la ley de Amnistía, la Sala había acordado hacer aplicación de los beneficios de la misma, a los sentenciados en la causa de los sucesos del 10 de Agosto para lo cual se habían enviado, respectivamente, las órdenes para que fueran puestos en libertad. En cuanto a los procesados, cuyas causas fueron sobreesidas provisionalmente, se ha elevado el sobreseimiento a definitivo, para lo cual se han firmado los autos correspondientes.

Los telegramas de mandamiento de libertad se cursaron a las cinco y media de la tarde, dirigiéndose a las regiones donde están enclavadas las prisiones en que se encuentran alojados.

Las demás causas, que no corresponden al 10 de Agosto, que han de enviarse a los auditores, fueron remitidas ayer mismo, para que hagan la aplicación de los beneficios de la ley de Amnistía.

El castillo de Santa Catalina. Cariñosa despedida

Cádiz, 26.—A las cinco y treinta y cinco, el comandante del fuerte anunció que la orden de libertad estaba en Cádiz, y a las seis y veinticinco entró en el castillo el comandante militar, acompañado de su ayudante y un capitán de Estado Mayor. Hubo acto seguido a las habitaciones del general Sanjurjo. Poco más tarde llegaron también el coronel de Infantería don Juan Herrera, el juez de la causa y capitán de Artillería don Juan Ramos.

El general Sanjurjo firmó la orden,

el general de división don Manuel González González, condenado por los sucesos de Sevilla de la fecha indicada, de cuya plaza era comandante militar. Los tres se hallaban desde el 17 de Marzo último en el castillo de la Ciudadela. Hoy marcharon a Madrid a reunirse con sus familias respectivas.

Federación Universitaria Escolar

Declarado el estado de alarma tan sólo se nos permite celebrar el partido de Rugby; de los actos que teníamos anunciados para estos días, que tendrá lugar, por consiguiente, el próximo domingo, día 29, a las cuatro de la tarde, y para el cual se pueden recoger las invitaciones en nuestro local hasta el sábado por la noche.

Oportunamente se dará a conocer el día en que tendrán lugar la «Vela infantil», la actuación de «La barraca», «Misión cultural», etc., así como la conferencia del señor González-Parrado.

LA COMISION

EN NAVA DE LA ASUNCION

Asaltan el Ayuntamiento y se llevan la caja del Pósito

Los ladrones se apoderaron de 600 pesetas, dejando 800 que había entre los folios de un libro que tuvieron en sus manos

Nava de la Asunción, 25.—En la noche del día 24 del actual ha sido asaltado el Ayuntamiento de esta población, llevándose los autores el arca del Pósito, para lo cual han violentado la cerradura de la puerta de la Secretaría. Ha faltado la caja del Pósito y parece que ha debido ser transportada en un carro de los que se usan para llevar agua, al sitio denominado de los Cañamares, próximo al pueblo donde se cree la habrán abierto con una reja o barra de hierro.

Esta caja contenía 400 pesetas en billetes de 100 pesetas. También han violentado el cajón de la mesa del depositario, llevándose los «cacos» unas 200 pesetas entre plata y calderilla. El arca ha sido hallada en los lavaderos de esta villa, sito próximo al de la caja. Los autores del robo se dejaron unas 800 pesetas en billetes en un libro que sacaron del cajón de la mesa del depositario por ignorar que en dicho libro había esta cantidad. Se ignora hasta la fecha quiénes puedan ser los autores.

El asunto de los contadores

La Junta provincial de Sanidad ratifica la orden de instalación de los mismos

La Junta provincial de Sanidad, en sesión celebrada por el pleno el día 25 de los corrientes, entre otros acuerdos, figura el de ratificarse en la orden que se dió al Ayuntamiento de la capital con fecha 16 de Octubre de 1931, en la que se obligaba a la instalación del régimen de contadores de agua para la distribución de la misma, y por lo tanto, se acuerda por unanimidad, se dé la máxima publicidad a este acuerdo que entraña una orden al Ayuntamiento y un cumplimiento de las leyes sanitarias vigentes.

El secretario de la Junta

Atentado frustrado contra el señor Salazar Alonso

Un desconocido arroja una bomba contra el auto ocupado por el ministro. Por fortuna no explotó el artefacto

Madrid, 26.—Ayer, a las siete y media de la tarde, cuando el señor Salazar Alonso abandonó en el automóvil oficial el ministerio de la Gobernación, un desconocido, al pasar el vehículo frente a la calle de Carretas, arrojó sobre el coche una granada sistema Lafitte, que no hizo explosión. Ni el ministro ni los agentes que ocupaban el coche de escolta se dieron cuenta de lo sucedido y continuaron su marcha.

Un guardia de circulación, apellido Baíllo, recogió el artefacto y creyendo que era una pieza del automóvil que ocupaba el señor Salazar Alonso, lo llevó al cuartelillo del ministerio. Allí, un teniente de Asalto comprobó que se trataba de una bomba, y, para evitar accidentes desgraciados, dispuso que fuera depositada en las cuerdas del edificio, hasta su traslado al Parque de Artillería.

SIGUEN LAS CONSULTAS PARA LA SOLUCION DE LA CRISIS

El señor Prieto dice que la única crisis es la del Jefe del Estado y el señor Sánchez Román se muestra contrario a la nota del Presidente y a los Decretos aclaratorios de la ley de Amnistía

Los socialistas piden el Poder

Madrid, 26.—Ayer, a las seis y cuarto de la tarde, continuaron las consultas presidenciales para la solución de la crisis. Acudió a Palacio, el doctor Negrín, en nombre de la minoría socialista. Dijo que el señor Lamóneda entregaría una nota a la Prensa.

La nota dice así: «Examinadas las causas del conflicto político, la minoría socialista entiende que no deben participar en el futuro Gobierno aquellas agrupaciones causantes, bien por sus iniciativas o su asentimiento, de la monstruosidad jurídica que acusan algunos preceptos de la ley de Amnistía, a cuyas evidentes anomalías se abrió franco paso desoyendo las advertencias previas que en momento oportuno hicimos en el salón de sesiones, advertencias a las cuales han venido a dar relieve extraordinario reparos posteriores, de superior ilustración, pero expuestos en forma ineficaz. Los tremendos defectos de la ley, que no es preciso recordar a Su Excelencia, revelan la ausencia de una dirección parlamentaria inteligente por parte del Gobierno dimisionario, la audacia osada de algunos de sus colaboradores y la manifiesta incompetencia de las actuales Cortes. En estas consideraciones descansa el consejo de que debe entregarse el Poder al partido socialista, que entre todas las organizaciones exentas de culpa en el gravísimo conflicto actual es la más potente.»

La Esquerra aboga por la disolución de las Cortes

A las siete menos diez salió el señor Santaló, quien dió a los periodistas la siguiente nota:

«La minoría de Esquerra Republicana de Cataluña, después de examinar la situación política actual, derivada de los acontecimientos producidos alrededor de la discusión de la ley de Amnistía, lamenta el estado de confusión que se ha creado desvirtuando el pensamiento de la opinión pública, y para resolver la crisis planteada con vistas a la experiencia de cuatro meses de labor legislativa, opina que el supremo interés del régimen aconseja la formación de un Gobierno de amplia concentración republicana, integrado por los partidos afectos a la Constitución, con facultad de disolver las Cortes si así lo aconsejaran las circunstancias futuras.»

Maura se halla a la disposición incondicional del Presidente

A las siete y veinticinco salió el señor Maura de Palacio, y dió a los periodistas que no conocía los detalles de la crisis.

—El señor Presidente ha tenido la bondad de referírmelo, y he quedado asombrado al saber que el origen de la crisis era la negativa del Gobierno a poner el referendo a la nota aclaratoria del Presidente, a pesar de que hay tres ministros que no son diputados, y que, por lo tanto, no han votado la amnistía.

Después de oír al Presidente, mi posición es clara; o sea, incondicionalmente a su disposición, y creo que esta posición la adoptaría cualquier republicano.

Se le preguntó si habían hablado de la composición del futuro Gobierno, y el señor Maura contestó:

—El señor Presidente resolverá. Yo repito que estoy incondicionalmente a su disposición.

Los problemas a resolver que plantea el Presidente al señor Cambó son tan difíciles que se reserva el derecho para pensar sobre ellos

A las ocho en punto de la noche salió el señor Cambó de evacuar su consulta con el Presidente de la República, y dió a los periodistas:

—Nada de particular, señores. Los problemas que me ha planteado el señor Presidente son tan difíciles que le he pedido me reserve el derecho para pensar sobre ellos y después comunicarle lo que entienda oportuno. Los periodistas preguntaron:

—¿Esta contestación la dará usted esta noche o mañana?
—Posiblemente esta noche, y si no fuera posible, mañana.

—¿Volverá usted por aquí?—preguntaron los informadores.

—No, desde luego, no; lo haré por teléfono.

Los periodistas preguntaron si podía decirles algo sobre los problemas planteados por el Jefe del Estado, y el señor Cambó contestó:

—Son problemas que ustedes ya conocen y de los que ha hablado la Prensa.

—¿Va usted a consultar con su minoría?—le preguntaron.

—Con la minoría, no; con la almonhada—contestó el señor Cambó.

Las consultas no terminarán hasta mañana

El señor Lerroux permaneció en la Presidencia del Consejo toda la tarde. Recibió a primera hora la visita del señor Samper y poco después llegaron el ministro de la Gobernación y el director de Seguridad.

La entrevista con el señor Lerroux fué breve y no hicieron manifestaciones al salir.

A las siete llegó el presidente de la Cámara y ambos conferenciaron durante cerca de una hora. Tampoco el señor Alba quiso hacer manifestaciones, limitándose a decir que había ido a cambiar impresiones con el señor Lerroux.

A última hora estuvieron en la Presidencia los ministros de Hacienda, Estado y Obras públicas.

A las nueve de la noche abandonó su despacho el jefe del Gobierno dimisionario.

—¿Buscan ustedes noticias?—preguntó a los periodistas.—Pues no las tengo. He estado aquí conociendo las consultas y las opiniones que han dado los consultados.

—En vista de eso, ¿puede usted darnos a conocer el sentido de su consulta?—le preguntó un periodista.

—Todavía no porque aún no han terminado las consultas y ya han visto ustedes que en esto de reservarme la consulta no he sido yo solo. Por lo demás, mañana seguirán las consultas todo el día. Por la mañana irán los señores Gil Robles, Martínez de Velasco, don Melquiades Alvarez, don Cirilo del Río y el señor Honr. Como el Presidente se propone ampliar las consultas por la tarde irán otras personalidades; no sé aún quiénes serán llamados, pero de todos modos el período de consultas no terminará hasta el viernes. Al mediodía del viernes podrá haber encargo del Gobierno, pero antes creo que no.

La única crisis es la del Presidente de la República, dice el señor Prieto

Durante todo el día de ayer hubo en la Cámara una efervescencia extraordinaria. Diputados de todas las tendencias, periodistas, ex diputados, en numerosos grupos, comentaban la trascendencia del momento político y hacían cálculos sobre su posible solución, sin encontrar otros caminos viables que los que pudiera trazar una gravísima determinación presidencial.

A juicio de varias personalidades políticas muy significadas, la crisis podía desembocar, lógicamente, en la dimisión del Presidente de la República.

Fué comentadísima la contestación que el señor Prieto dió a un periodista

ta que le preguntó su opinión acerca de la crisis:

—Aquí la única crisis que hay es la del presidente...; pero del Presidente de la República—contestó.

Don Abilio Calderón quiso presentar una proposición de confianza al Gobierno

Fué particularmente interesante la actitud del ex ministro don Abilio Calderón. Dijo que lamentaba profundamente el haber llegado a la Cámara momentos después de levantarse la sesión. Tenía el propósito de presentar una proposición incidental pidiendo a la Cámara que votara la confianza al Gobierno Lerroux, que acababa de dimitir.

—Esta hubiera sido adecuada contestación del Parlamento—agregó el ex ministro.

Añadió el señor Calderón que en toda su vida parlamentaria había conocido un suceso tan extraordinario como el que había producido la crisis. Desde luego lo que había sucedido era algo insólito y, desde luego, anticonstitucional.

Ningún liberal y demócrata puede defender lo que acaba de ocurrir

Una destacada figura parlamentaria dió lo siguiente:

—No concibo cómo puede haber un solo hombre liberal y demócrata que defienda lo que acaba de ocurrir. Precisamente la esencia del Parlamento Constitucional es la de no consentir ingerencias extrañas. Un Jefe de Estado puede negarse, con arreglo a la Constitución, a la firma de una ley, y devolverla a la Cámara para un nuevo estudio. Lo que no puede hacer porque no hay Constitución en el mundo que pueda aprobarlo es firmar una ley y criticarla al mismo tiempo. De los dos términos sobra uno. Y un Gobierno, cualquiera que sea, que se niegue a estampar su refrendo en una decisión anticonstitucional, ha cumplido estrictamente con su deber. De cuanto ocurre sólo resalta este hecho: que no hay precepto constitucional alguno en el que pueda ampararse un jefe de Estado para criticar una ley parlamentaria, y si se ha faltado de ese modo a la Constitución, el Parlamento debe afirmar su soberanía.

El señor Sánchez Román opina en contra de la nota presidencial

Fueron muy interesantes unas manifestaciones que en los pasillos hizo el señor Rodríguez de Viguri en las que reflejaba la opinión que al señor Sánchez Román le ha merecido la nota presidencial. Decía el señor Rodríguez de Viguri lo siguiente:

—Esta mañana he informado ante los Tribunales de Justicia en unión del señor Sánchez Román, y éste me ha expresado su opinión respecto a lo ocurrido con la amnistía. Y su opinión ha sido contraria no sólo a la nota explicativa que da origen a esta situación, sino a la publicación de los Decretos que la reglamentan, aunque éstos bien examinados no rocen ni lastimen la ley votada por las Cortes.

El ministro de Trabajo califica de gravísima la situación

El ministro dimisionario señor Samper, interrogado por un periodista

ROSENDO LLORENTE CASAS
MEDICO
CONSULTA DE TRES A CINCO DE LA TARDE
Colón, número 7.—Segovia

MANUEL HERRERO MARTIN
MEDICO
Medicina general Especialista en niños
Consulta de once a una y de cuatro a seis
Se admiten iguales
San Agustín, 16 (principal) Segovia

SEGUROS DE INCENDIOS
Importante Sociedad española necesita subdirector provincia Segovia. Condiciones máximas y subvención.
APARTADO 772.—MADRID

DR. ALVAREZ PUEYO
MEDICO POR OPOSICION DEL SERVICIO ANTIVENEREO, PIEL, VENEREO Y SIFILIS
Días de consulta: sábados, de diez a once y media de la mañana y de tres a cuatro y media de la tarde
CRONISTA LECEA, NUMERO 6, 2.º
En Madrid: Alarcón, número 27 Teléfono 14.069

El napoleón de Ludwig

Por ALBERTO DOZOR

Una de las realidades que ofrece la nueva Historia basada en el análisis crítico del pasado humano es la revalorización de hechos y figuras, que ofrezcan distintos a como durante tiempo se tuvieron. Aquí citamos casos concretos que asomaron el aserto, pero circunscribimos a uno que encarna, acaso como ningún otro, no sólo motivo de encontradas corrientes—las enaltecedoras y las detractivas—, sino la esencia y sentido de toda una época: Napoleón.

El gran escritor ruso Merejkovsky, uno de los que hanse dado al estudio de la magna figura, afirma que los cuarenta mil volúmenes escritos acerca de Napoleón no han servido para hacernos conocer bien su espíritu. En ellos incurrese en la superficialidad y el prejuicio, cuando no en el flagrante error, y de aquí que persista desvirtuada la imagen del gran corso. Es ahora cuando viene en cristalizar el novísimo concepto acerca del mismo, concepto creado y sostenido por algunos grandes escritores que, poseyendo cualidades excepcionales de intuición y talento, y consagrados de por vida a tema tan capital, lograron dar efectividad a esa aportación trascendente. A la cabeza de ellos está el alemán Emil Ludwig, reconocido como el primer biógrafo de hoy, por lo que se le llama «el Plutarco contemporáneo», quien con su «Napoleón» nos da la biografía más lograda del célebre personaje, biografía superior al centenar de las escritas.

El que Bonaparte constituyó un hombre extraordinario, acaso dotado de una inconsciente conciencia—valga la aparente paradoja—de su destino, es verdad que reconoce esa revisión del pasado próximo. Sin duda, a la característica detractiva de toda una época, por lo que al mismo respecta, sucede ahora esa revisión engrandecedora que tan claramente ha puesto de manifiesto Alejandro Sux, cuando afirma que el héroe de Arcole «fue una fuerza de la Naturaleza, como las que originan los ciclones, terremotos, nacimientos de astros y destrucción de planetas. Como hombre fue constructor, lírico, sensitivo, pero a la manera genial, es decir: extrahumanamente». Y agrega: «Nunca volverá a verse en la Historia un «caso» como el de Napoleón. Jamás se personificarán de tal manera y con tan gran perfección las intenciones misteriosas de la vida humana, esa fuerza realizadora y encaimadora que rige nuestros actos y el índice de nuestros destinos, y a la cual obedecemos todos, como los títeres a los hijos que les dan apariencia de seres vivientes. Es extraordinario cómo se combinaron en él cualidades y defectos complementarios, que hacían un todo armónico y sólido, con ese sello de los destinados a la inmortalidad de que nos habla Carlyle».

Ludwig afrontó el trazado de su biografía decidido de la magnitud del esfuerzo y consciente a no restar ni un ápice al mismo. Ello explica lo logrado que ha sido su obra, y cómo encarna una verdadera revelación, en la que adunase el afán eminentemente humano que alienta sus páginas; el poder descriptivo de las mismas, mediante el cual ofrecen cuadros de incomparable plasticidad y colorido, y el estilo brillante, que contribuye a que no amengue el interés del lector, plenamente manifestado desde el comienzo.

«Las cualidades del «Napoleón» de Ludwig—ha escrito un crítico—son tantas y tales, que no cabe su relación en el límite de esta nota, en la que sólo queremos señalar: la rigurosa autenticidad del material empleado».

«Este modo llegó a ver los motivos de los hechos históricos a luz más real de lo que hasta entonces me permitiera mi romántica manera de pensar, y así también se animó para mí la historia con un enorme interés dramático que me atraía apasionadamente», etc.

El «Boletín Oficial» del 25 del actual, se inserta una circular de la Delegación de Hacienda de la provincia en la que se advierte a los alcaldes y vecinos de los respectivos pueblos, que las certificaciones para surtir efectos en expedientes de quintas, beneficencia y, en general, las que tienen un carácter local en relación con el asunto a que se destinan, han de ser expedidas por los respectivos Ayuntamientos, puesto que obran en poder de éstos las copias de los documentos cobratorios que sirven de base para expedirlas, y las certificaciones necesarias a los vecinos de los pueblos para unirse a expedientes de enseñanza y otros en los que no tengan intervención los Ayuntamientos, deberán solicitarse por medio de instancia reintegrada con póliza de 1,50 pesetas, del ilustrado señor delegado de Hacienda, acompañando otra de 3 pesetas.

NOTAS DE HACIENDA

Certificaciones para particulares
En el «Boletín Oficial» del 25 del actual, se inserta una circular de la Delegación de Hacienda de la provincia en la que se advierte a los alcaldes y vecinos de los respectivos pueblos, que las certificaciones para surtir efectos en expedientes de quintas, beneficencia y, en general, las que tienen un carácter local en relación con el asunto a que se destinan, han de ser expedidas por los respectivos Ayuntamientos, puesto que obran en poder de éstos las copias de los documentos cobratorios que sirven de base para expedirlas, y las certificaciones necesarias a los vecinos de los pueblos para unirse a expedientes de enseñanza y otros en los que no tengan intervención los Ayuntamientos, deberán solicitarse por medio de instancia reintegrada con póliza de 1,50 pesetas, del ilustrado señor delegado de Hacienda, acompañando otra de 3 pesetas.

QUEDA DECLARADO EL ESTADO DE ALARMA EN TODO EL PAIS

Madrid, 26.—El ministro de la Gobernación, señor Salazar Alonso, dijo anoche que, como medida de previsión, se había declarado en toda España el estado de alarma.

«Para la Prensa—añadió—seguirá la misma tolerancia que antes, o sea que, confiando en el patriotismo de ella, no tendrá que enviar galeadas ni sufrir ninguna molestia, aunque claro es que si alguien tratase de no cumplir lo que yo espero, no tendría otro remedio que atenerse a la ley, aun lamentándolo mucho».

Gran feria de toda clase de ganado

Durante los días 3 al 7 de Mayo próximo, se celebrará en esta villa la renombrada y acreditada feria titulada de LA CRUZ, a la que como de costumbre concurre para su venta toda clase de ganado, con especialidad mular, caballar y asnal, realizándose innumerables transacciones.

No existe impuesto municipal alguno para ello, ni tampoco los puestos públicos de artículos para la venta en la vía pública.

Se celebrarán variados festejos, con conciertos durante los días de feria por la banda municipal en la plaza de la República y animados bailes en los centros de recreo de la localidad.

Los dueños de los ganados deberán venir provistos de la guía sanitaria de aquéllos.

Turégano, 23 de Abril de 1934.—El alcalde, Frutos Canto.—El secretario, Julio Romeo.

dencia de España», para sus asociados.

El alcalde señor Calderón pronunció un breve discurso, haciendo resaltar la gran obra social que viene realizando «La Providencia de España», y se congratuló de la construcción de las casas cuya primera piedra acababa de colocar, porque disminuirá en gran parte la crisis obrera de Córdoba.

El inspector general de aquella entidad don Francisco Artal dió las gracias a las autoridades por su asistencia al acto y a la Prensa por las atenciones que había tenido con la citada entidad.

Los periodistas celebraron una breve entrevista con el arquitecto director de las obras, don Enrique Mérida y el propio aparejador don Rafael

La Fiesta del Libro en la Escuela Normal del Magisterio Primario de Segovia

Reparto de canastillas higiénicas y prendas del ropero normalista

El lunes, día 23, a las cuatro y media de la tarde, se celebró en una de las aulas de esta Normal una fiesta de carácter cultural en conmemoración del príncipe de las letras españolas Miguel de Cervantes Saavedra y de la Fiesta del Libro, a la que concurrieron los profesores y alumnos de este Centro de enseñanza.

Por insuficiencia del local, no pudieron concurrir cuantas personas lo deseaban.

Comenzó el acto con la interpretación de las piezas musicales «Valses del Danubio Azul», de Juan Strauss, por la señorita García Álvarez, profesora de música de esta Normal, acompañada de la señorita Luisa Terradillos, alumna del cultural.

A continuación, el señor López, alumno del primer curso profesional, leyó unas cuartillas, haciendo resaltar la importancia que tiene este día, así como la que tiene el libro, pues según las palabras del profesor Roberto Gisbert el «libro es la poderosa palabra que mueve al mundo».

Nos da cuenta detallada de los actos que se celebrarán en Madrid con motivo de este día, así como la labor que debe realizar el maestro para conseguir hacer de la escuela la verdadera casa del pueblo, cosa que se logra por medio de las veladas literarias.

Ensalzó la gran figura de Cervantes, gloria de las letras españolas, cuyo centenario conmemorábamos.

Acto seguido los alumnos del cuarto curso (1914) de la clase de literatura de la que es titular la señorita Jiménez, señores Barrera, del Caz y señoritas Gómez Aparicio, Gómez Barrios y Sanz Calle, pasaron a realizar parte del programa consistente en la recitación de algunos romances.

Primeramente el señor Barrera nos habló acerca del origen de éstos, sus transformaciones y clasificación.

A continuación el señor del Caz recitó uno histórico-moderno (siglo XIX) «Roncevalles».

La señorita Sanz Calle recitó uno viejo, del grupo de los fronterizos «Abenamar».

Otro del grupo de los viejos es el que recitó la señorita Ángela Gómez Aparicio «Doña Alda».

La señorita Gómez Barrios recitó uno popular «La loba parda».

Por último, el señor Barrera recitó uno del grupo morisco «Romance segundo de Moriana».

Terminados estos recitales, se formó un coro de alumnos de los diferentes cursos que, acompañados de piano, entonaron canciones sobre motivos asturianos. Merece destacarse al «solo» señor Vázquez, que hizo el «solo».

A continuación, la alumna del cultural, señorita Aragón, habló acerca de la relevante figura de Cervantes «Su vida y sus obras», haciendo merecidísimo elogio de sus novelas ejemplares e hizo una clasificación de ellas, según Rodríguez Marín, terminando dicha señorita con una disertación sobre el «Licenciado Vidriero», ilustrando esta disertación trozos leídos por la señorita Terradillos.

Por último, otro grupo de alumnos, también de diferentes cursos, vestidos de «Gauchus» bailaron un «pericón» (baile argentino), que tuvieron que repetir por los constantes aplausos del público.

Esta fiesta terminó con el reparto de canastillas higiénicas (inglesas y españolas) y prendas del ropero normalista, que dirige la señorita Castellanos, profesora de Labores y Economía doméstica de este Centro.

Nos damos las gracias a las canastillas, han sido confeccionadas con el mayor esmero por las alumnas de esta E. N., y dirigidas por la profesora señorita Castellanos.

El número de canastillas donadas ha sido de veinte, repartidas entre los niños que nacieron el catorce de Abril y fechas próximas, correspondiendo a los siguientes beneficiados:

Antonio Garcimartín Sacristán, nacido el 14 de Abril.
Modesto de Frutos Cabrero, nacido el 16, en L. de Cuéllar.

blar, pero como ciudadano podría decir muchas cosas interesantes.

Gil Robles no cree posible más Gobierno que el de Lerroux

Los periodistas tuvieron mucho empeño en conocer la opinión del jefe popular agrario, señor Gil Robles. Este, tan pronto como le preguntaron, contestó así:

—Lerroux, Lerroux y Lerroux. No hay, a mi juicio, otra solución viable si no la que presida el jefe radical.

—¿Y si se intenta una disolución? —¡Ah! ¡Sería gravísimo! Sería tanto como una verdadera guerra civil.

El jefe popular agrario está dispuesto a ofrecer un instrumento de Gobierno que sirva lealmente a la República

En el sector de las izquierdas se comentaba que el partido radical, y concretamente el señor Lerroux, había dejado en una difícil situación al Presidente de la República, pues éste no podía acudir a las derechas, que, según los comentaristas, son desafectadas al régimen. En consecuencia, entendían que el Presidente, al plantearse la crisis en la forma que se ha planteado, se encontraba sin asistencia por las fuerzas políticas del Parlamento.

Al tener conocimiento el señor Gil Robles de estos comentarios, hizo las siguientes manifestaciones en un coro de periodistas:

—Eso no es cierto, y no se puede decir que el Presidente se encuentra desasistido, porque nosotros estamos dispuestos a ofrecerle un instrumento de Gobierno que sirva lealmente a la República.

Estas frases del señor Gil Robles, al ser conocidas en los pasillos, fueron comentadísimas.

LA HUELGA DE ZARAGOZA

Parece que el paro se mantiene en virtud de órdenes recibidas de fuera

Ayer hubiera quedado resuelta la huelga de no plantease el debate político. Se intensifica el desastre económico en la capital

El conflicto ha tomado un cariz absurdo y sospechoso

Zaragoza, 26.—Hace veintidós días que comenzó el paro general, y a medida que avanza se va intensificando el desastre económico en Zaragoza. El conflicto presenta un aspecto verdaderamente extraño, pues ya no se registran agresiones ni intentos de asalto a las tiendas, ni siquiera se intentan gestiones para resolverlo. Sorprende sobre todo la resistencia de los obreros y asombra ver cómo pueden vivir millares de familias. Ha cesado el saqueo en los campos ribereños y no ha aumentado la mendicidad. La situación es tan absurda, que las autoridades están completamente desorientadas y se limitan sólo a cuidar del orden público. El paro ha entrado en una fase inconcebible, y ahora se dice que se mantiene en virtud de instrucciones recibidas de fuera, relacionando esto con acontecimientos políticos de gran trascendencia que dicen algunos se esperan.

Se trabaja normalmente en carnicerías, hornos y tahonas, garajes y confiterías. Ha aumentado el tráfico de tranvías y autobuses, y esta mañana han salido casi todos los «taxi». El comercio, causa principal del conflicto, funciona con toda normalidad, pues las plantillas las tiene casi cubiertas. Esto no suaviza gran cosa los términos del conflicto, pues con toda seguridad no trabaja el 5 por 100 del proletariado organizado en Zaragoza.

Se asegura que cuarenta tranvías huelguistas han anunciado a la Empresa su deseo de reingresar. De confirmarse esto, la Compañía dispondría de un centenar de cobradores y conductores, contando con el personal nuevo, y casi podría normalizar el servicio.

Puede asegurarse que ayer se hubiera resuelto definitivamente la huelga general de no haberse planteado el problema político en Madrid. La influencia de las consecuencias que pudiera traer ese problema político son las que mantienen la huelga, de tal manera, que una representación de la U. G. T. salió para Madrid con objeto de estar al tanto de los acontecimientos en relación con este conflicto.

Una Comisión de obreros ha vi-

sitado al gobernador para pedirle que imponga un laudo, a fin de resolver el conflicto. El gobernador ha dicho a los periodistas que es muy difícil acceder a la petición de los obreros porque no cabe laudo ninguno, ya que la huelga fué declarada ilegal y se definió en el sentido de que la patronal representaba en estos momentos la ley.

La Compañía de tranvías continúa admitiendo personal nuevo. Este hecho empeora la situación, ya que los obreros despedidos tratan de que esas admisiones no tengan efecto.

EN CERVANTES

Compañía de comedias de Juan Calvo. «Es mi hombre»

Esta tragicomedia de don Carlos Arniches, en tres actos, fué ayer representada con mucho éxito, por la compañía de Juan Calvo.

Este encargado del papelón de don Antonio, quizá exageró los efectos del ruido, pero en todo momento, consiguió un éxito personal con su dominio de la escena y su peculiarísima gracia; por su excelente labor en orden de méritos, le sigue Conchita Sánchez, de admirable, actriz que domina lo cómico y lo dramático sin esfuerzo, y por último, hemos de mencionar a Calvo (Armando), excelente galán cómico, como nos demostró anoche en el Marquitos. Los demás compusieron un perfecto conjunto, que no es poco, dadas las dificultades de la obra, y el público así lo entendió tributándole sus aplausos.

Colocación de la primera piedra de un grupo de cincuenta casas

Leemos en el «Diario de Córdoba»: «El domingo, a la 1,30 de la tarde y con asistencia de las autoridades y numeroso público se efectuó en los terrenos de la barriada de Occidente (Olivos Borrachos), el acto de colocar la primera piedra de un grupo de cincuenta y una casas que en dicho lugar construirá seguidamente la Sociedad Cooperativa «La Provi-

¡Un verdadero acontecimiento!

Domingo, 29 Teatro Juan Bravo

La superproducción ESPAÑOLA que obtuvo recientemente un éxito rotundo el día de su estreno en el aristocrático cine del CALLAO (local) que tiene acostumbrado a su público a las grandes producciones extranjeras

El agua en el suelo

Por MARUCHI FRESNO (la Brigitta Helm española); NAVARRO, actor aplaudido por el público segoviano con la compañía Bassó-Navarro; BAENA, paisano nuestro; PEÑA y PEPE CALLE

Argumento: S. y J. Alvarez QUINTERO

Música: Maestro ALONSO

Dirección: E. F. ARDAVIN

La vena musical del maestro ALONSO encuentra en este gran film dos momentos adecuados: la melodiosa

CANCION DEL BOYERO

y la alegre

«CANASTERA», DE LA GITANA

ta, dijo que la situación la consideraba gravísima para el régimen.

—Me preocupa mucho más como ciudadano que como ministro—añadió—. Como tal, me está vedado ha-

LA HUELGA DE ZARAGOZA

Parece que el paro se mantiene en virtud de órdenes recibidas de fuera

Ayer hubiera quedado resuelta la huelga de no plantease el debate político. Se intensifica el desastre económico en la capital

El conflicto ha tomado un cariz absurdo y sospechoso

Zaragoza, 26.—Hace veintidós días que comenzó el paro general, y a medida que avanza se va intensificando el desastre económico en Zaragoza. El conflicto presenta un aspecto verdaderamente extraño, pues ya no se registran agresiones ni intentos de asalto a las tiendas, ni siquiera se intentan gestiones para resolverlo. Sorprende sobre todo la resistencia de los obreros y asombra ver cómo pueden vivir millares de familias. Ha cesado el saqueo en los campos ribereños y no ha aumentado la mendicidad. La situación es tan absurda, que las autoridades están completamente desorientadas y se limitan sólo a cuidar del orden público. El paro ha entrado en una fase inconcebible, y ahora se dice que se mantiene en virtud de instrucciones recibidas de fuera, relacionando esto con acontecimientos políticos de gran trascendencia que dicen algunos se esperan.

Se trabaja normalmente en carnicerías, hornos y tahonas, garajes y confiterías. Ha aumentado el tráfico de tranvías y autobuses, y esta mañana han salido casi todos los «taxi». El comercio, causa principal del conflicto, funciona con toda normalidad, pues las plantillas las tiene casi cubiertas. Esto no suaviza gran cosa los términos del conflicto, pues con toda seguridad no trabaja el 5 por 100 del proletariado organizado en Zaragoza.

Se asegura que cuarenta tranvías huelguistas han anunciado a la Empresa su deseo de reingresar. De confirmarse esto, la Compañía dispondría de un centenar de cobradores y conductores, contando con el personal nuevo, y casi podría normalizar el servicio.

Puede asegurarse que ayer se hubiera resuelto definitivamente la huelga general de no haberse planteado el problema político en Madrid. La influencia de las consecuencias que pudiera traer ese problema político son las que mantienen la huelga, de tal manera, que una representación de la U. G. T. salió para Madrid con objeto de estar al tanto de los acontecimientos en relación con este conflicto.

Una Comisión de obreros ha vi-

sitado al gobernador para pedirle que imponga un laudo, a fin de resolver el conflicto. El gobernador ha dicho a los periodistas que es muy difícil acceder a la petición de los obreros porque no cabe laudo ninguno, ya que la huelga fué declarada ilegal y se definió en el sentido de que la patronal representaba en estos momentos la ley.

La Compañía de tranvías continúa admitiendo personal nuevo. Este hecho empeora la situación, ya que los obreros despedidos tratan de que esas admisiones no tengan efecto.

EN CERVANTES

Compañía de comedias de Juan Calvo. «Es mi hombre»

Esta tragicomedia de don Carlos Arniches, en tres actos, fué ayer representada con mucho éxito, por la compañía de Juan Calvo.

Este encargado del papelón de don Antonio, quizá exageró los efectos del ruido, pero en todo momento, consiguió un éxito personal con su dominio de la escena y su peculiarísima gracia; por su excelente labor en orden de méritos, le sigue Conchita Sánchez, de admirable, actriz que domina lo cómico y lo dramático sin esfuerzo, y por último, hemos de mencionar a Calvo (Armando), excelente galán cómico, como nos demostró anoche en el Marquitos. Los demás compusieron un perfecto conjunto, que no es poco, dadas las dificultades de la obra, y el público así lo entendió tributándole sus aplausos.

Colocación de la primera piedra de un grupo de cincuenta casas

Leemos en el «Diario de Córdoba»: «El domingo, a la 1,30 de la tarde y con asistencia de las autoridades y numeroso público se efectuó en los terrenos de la barriada de Occidente (Olivos Borrachos), el acto de colocar la primera piedra de un grupo de cincuenta y una casas que en dicho lugar construirá seguidamente la Sociedad Cooperativa «La Provi-

BANCO CASTELLANO

VALLADOLID

Sucursales en Palencia, Zamora y Segovia FUNDADO EN 1900

CAPITAL..... 12.000.000 de pesetas, DESEMBOLSADO..... 6.000.000 FONDOS DE RESERVA EN 31 DE DICIEMBRE DE 1932 4.965.278,45

Descuentos. Negociaciones. Cuentas corrientes con depósito a la vista y a plazos. Préstamos. Créditos. Compra-venta de valores. Depósitos. Cambio de monedas y billetes. Giros y toda clase de operaciones bancarias.

Caja de Ahorros Interés 3 1/2 por 100 anual. Funciona diariamente en las horas de oficina y los reintegros se hacen en el acto de su reclamación.

Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde

SUCURSAL DE SEGOVIA

JUAN BRAVO, NÚM. 2 Edificio de su propiedad

INFORMACION DE PROVINCIAS

En Valencia está asegurado el abastecimiento de vecindario

Esta mañana la puerta de la casa fue rociada de gasolina por unos desconocidos y la prendieron fuego, siendo sofocadas las llamas por el vecindario y la fuerza pública, evitando una catástrofe, pues en dicho inmueble habitan numerosos vecinos.

Corresponsal.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto) EN LA TARDE DE AYER Presión atmosférica..... 674.7 Dirección del viento..... Oeste. Temperatura máxima..... 13.8

COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido ordinario. Cena: alubias blancas. Número de pobre socorridos. En la comida: adultos, 51; niños, 46; total, 97. En la cena: adultos, 49; niños, 47; total, 96. Total del día, 193.

¡ATENCIÓN!

Ayer día 25, llegó un vagón de chotas holandesas procedentes de Santander, inmejorable clase, se vender a precios muy baratos. Para tratar, en el parador de Vizcaíno, Segovia.

¿VA USTED A MADRID?

Visite la Carvecería restaurant J. ALVAREZ (Pasaje Mateu), Victoria, 4

La mejor cerveza, los mejores mariscos, el mejor café y la mejor cocina de Madrid.

¡¡¡CUBIERTO, CINCO PESETAS, TODO COMPRENDIDO!!!

Grandes comedores. Punto de reunión de la colonia segoviana

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Se vende en el kiosco de la Plaza Mayor; en el vestíbulo del café de «La Unión»; y en la Administración del periódico. En este local solamente hasta las siete de la tarde.

AVISO A LOS HERNIADOS

Un deber de conciencia me obliga a poner en conocimiento de todos los herniados que no se dejen sorprender por anuncios más o menos imposos de algunos desaprensivos que, sin ser profesionales y no procurando más que por su negocio en perjuicio de la humanidad doliente, no reparan en desmenujar todos los medios y procedimientos que hoy existen para la contención de la hernia, manifestando que solamente sus aparatos son los que contienen y curan. Es recomiendo no os dejéis engañar y no os aconsejéis de nadie, sino de hombres científicos, y que así como cuando estáis enfermos de otra enfermedad acudid a vuestro médico, igualmente cuando padecáis hernias, debéis consultarle, y él os recomendará al especialista que ponga fin a vuestros males, pues el no hacerlo así os exponéis a que se os estrangule vuestra hernia y os produzca la muerte después de horribles sufrimientos; por mi parte he podido comprobar, en los muchos años que llevo dedicado a la especialidad de hernias, que después de haber empleado infinidad de aparatos de diversos ortopédicos, y tratados más de cuatro mil doscientos herniados, tan sólo he podido obtener la contención de las hernias y en muchísimos casos su curación n. e.

APARATO GIRATORIO GRADUABLE NOTTON Para informes y colocación de estos aparatos, en el consultorio médico del señor ROMERO Consulta diaria, de diez a once y de dos a cinco CERVANTES, 28, PRINCIPAL IZQUIERDA SEGOVIA TELEFONO 46

Café bar "El Moderno," GRAN ACONTECIMIENTO Mañana, 27, hará su debut ante el público segoviano la gran estrella de baile y música en su género ENCARNITA NEIRA Es la artista más conocida en toda España y el extranjero por sus actuaciones en los principales teatros ¡Todos a "EL MODERNO," para ver y admirar a la gran artista ENCARNITA NEIRA!

puedo añadir a cuanto le manifesté. Quiero, si, repetirlo, que la minoría regionalista estaría favorablemente dispuesta a prestar su concurso parlamentario a todo Ministerio que pudiese gobernar con las actuales Cortes.

Se repite de usted afectísimo amigo, FRANCISCO CAMBÓ.

Se aplazan las consultas hasta las seis de la tarde Con la consulta evacuada por don Cirilo del Río diéronse por terminadas las de la mañana, suspendiéndose hasta las seis de la tarde, hora en que continuarán con los señores Sánchez Romás, Pita Romero, Madariaga y Botella Asensi.

EN EL CONGRESO

Diversas opiniones acerca de la situación política

Esta mañana la animación en el Congreso fué extraordinaria. Naturalmente, todos los comentarios giraban en torno a la nota del Jefe del Estado.

El señor Vidarte opinaba que el escrito presidencial reflejaba la coacción que el Gobierno había ejercido sobre el señor Alcalá Zamora.

Una personalidad de la Esquerza habló de la reunión de su minoría en la que se mantuvo el mismo punto de vista. Confían los diputados esquieristas en el alto sentido del Jefe del Estado para salvar la situación y aseguraron que las Cortes están divorciadas de la opinión republicana.

En un grupo de diputados de derechas, uno de estos decía: —La única solución es Lerroux. Otro parlamentario añadió: —Aunque sea por veinticuatro horas.

Por su parte, el señor Casanueva expuso: —Las suficientes para que dimita el Presidente.

Reunión de la minoría de la Esquerza

Esta minoría se ha ocupado del curso de la crisis y de la actuación de los diversos grupos parlamentarios.

Estimaron los reunidos que las Cortes han demostrado su impotencia constructiva y que las derechas han mantenido una actitud provocativa temeraria que no han rectificado. La minoría apelará a todos los medios para impedir que se atropelle, por mayoría de votos, a los republicanos y que se gobierne sin atenderse a la Constitución.

El señor Lerroux desmiente una información El jefe del Gobierno dimisionario recibió esta mañana al fiscal de la República y a varios ministros.

Como una agencia telegráfica atribuye al señor Lerroux unas declaraciones publicadas por el diario inglés «Dayle Telegraph», en las que se dice que dicho señor había manifestado que dentro de tres o cuatro días se le invitaría a formar Gobierno, en el que no entraría Acción Popular y que no gobernaría mucho tiempo, un periodista le preguntó qué había de cierto en ello, contestando el señor Lerroux que no había hecho tales manifestaciones a periodista alguno.

Una rectificación del señor Alba

El señor Alba ha manifestado a los informadores que es inexacto que ayer el señor Negrín le hubiera pedido leer a los compañeros de minoría, en la reunión celebrada, la nota del Presidente.

Lo único ocurrido—agregó—es que me pidió le depara el documento para dar cuenta a la minoría. Acompañado del secretario señor, Alfaro, tomó el señor Negrín un índice del escrito para dar cuenta a sus compañeros. Otra cosa hubiera sido incorrecto y yo no cometo incorrecciones.

Las mismas facilidades que Negrín encontraron los demás jefes de minoría que me expresaron el mismo deseo.

SERVICIO DE TRENES POR LA LINEA DE SEGOVIA

Table with 2 main columns: Trens descendentes and Trens ascendentes. Each column lists stations and times for different train types (Rápido, Ligero, Tranvía, Mixto).

Martínez de Velasco aconseja un Gobierno Lerroux presidido por otra persona que cuente con mayoría parlamentaria para gobernar dignamente

Don Melquiades Alvarez mantiene el criterio de que estas Cortes no pueden disolverse por reflejar la verdadera opinión del país y el Gobierno que se forme deberá ser de la misma estructura que el actual

El señor Barcia aconseja la formación de un Gobierno de concentración republicana y si esto no fuera posible, ir a la disolución de las Cortes

EL DESARROLLO DE LA JORNADA POLITICA

Grupos de curiosos

Madrid.—Esta mañana se formaron algunos grupos, según costumbre, cuando se convoca a consultas al Palacio. Situáronse frente al edificio sin hacer ninguna clase de manifestaciones, limitándose a seguir, con natural curiosidad, las incidencias de la crisis.

Llegan el Presidente y varios personajes

A las diez y cinco minutos llegó al Palacio el Presidente de la República, haciéndolo a las diez y cincuenta y cinco el señor Martínez de Velasco. Diez minutos después llegó don Melquiades Alvarez.

El consejo del jefe de la minoría agraria

El señor Martínez de Velasco salió de la Cámara presidencial a las once y media, manifestando a los periodistas: —He dicho al Presidente que considero de absoluta necesidad la prolongación de la vida de estas Cortes que, a conseguir esto, hay que aplicar todo el esfuerzo.

Elo, a mi juicio, no puede conseguirse más que formando un Gobierno de amplia concentración parlamentaria, que pudiera contar con la mayoría necesaria para vivir dignamente en el Parlamento y poder gobernar, cosa que precisará todo el esfuerzo que pretenda ejercer esta función.

He aconsejado que Lerroux pudiese ser la persona que presidiera tal Gobierno y si, por circunstancias especiales, no fuera esto posible, debe designarse a otra persona que reúna las condiciones necesarias para conseguir en realidad dichos propósitos.

Un periodista le preguntó si el partido agrario desde luego colaboraría con el Gobierno que se formase.

El señor Gil Robles ha dicho al Presidente que está su disposición para salvar una situación como ésta entendiendo que deben continuar las actuales Cortes y la formación de un Gobierno lo más parecido al anterior, procurando un cierto ensanchamiento de la base parlamentaria

El señor Gil Robles permaneció por espacio de una hora con el Presidente

Madrid.—Cerca de una hora duró la consulta del señor Gil Robles con el Presidente de la República.

A la salida manifestó el jefe de la C. E. D. A.

—Hemos examinado todos los aspectos que presenta la crisis actual, indudablemente digna de gran meditación.

Aconsejé al Jefe del Estado que continúen las actuales Cortes y la formación de un Gobierno lo más parecido al anterior, procurando un cierto ensanchamiento en la base parlamentaria y, desde luego, que la solución sea lo más rápida posible.

—Ese ensanchamiento—preguntó un periodista—sería de base hacia ustedes?

—Podría no ser conveniente todavía, pero eso puede marcar la dirección, no el límite.

—¿Contaría ese Gobierno con el apoyo de ustedes?

—Si tuviera la misma significación que el anterior, no habría inconveniente en ello.

—Y si fuese necesaria su colaboración?

—Nosotros estamos a disposición del Presidente para salvar una situación como esta.

Llegan otras personalidades Mientras conversaba el señor Gil Robles con los informadores, llegaron al Palacio el jefe de la minoría regionalista vasca, señor Horn y don Cirilo del Río.

El consejo del jefe de los nacionalistas A la una y veinte abandonó la Cámara presidencial el señor Horn, quien se expresó en los siguientes términos:

—Contando previamente con el acuerdo de la minoría a que pertenecemos, adoptado después de examinar la delicada situación actual, he querido el honor de exponer al Presidente nuestro pensamiento, consis-

Examinaremos la forma en que se constituya y después de cambiar impresiones en el seno de nuestra minoría, optaremos por aquella resolución que estimásemos más conveniente, con la vista fija en el interés de España.

Llega el señor Gil Robles A las doce menos diez llegó a Palacio el jefe de la C. E. D. A., don José María Gil Robles. Al rodearle los periodistas les dijo que únicamente a la salida esperaba poder decir algo.

Lo que el señor Alvarez ha aconsejado al Presidente

A las doce en punto salió don Melquiades Alvarez.

—Mantengo mi criterio—dijo—de que estas Cortes no pueden disolverse precipitadamente, por reflejar la verdadera opinión del país.

El Gobierno que se formara tendría que ser de la misma estructura, o aproximada, a la del actual, a base del partido radical, que es el eje de la política parlamentaria y, a ser posible, llegando a constituir un Gobierno mayoritario con el fin de dar solución acabada y conveniente a los problemas actualmente planteados en el ámbito de la política española.

El señor Barcia

El jefe de la minoría de izquierdas acudió también a Palacio y, a la salida, manifestó:

Después de examinar las dificultades que crea la situación y las complejidades de la crisis, creo que sólo mediante una concentración republicana, verdaderamente republicana, se podrá hacer frente a dichas dificultades.

He hecho observar al Presidente que la República la necesidad de atender, no sólo a estos problemas de orden político que ahora trata de darse

solución, sino también no olvidar los problemas económico y financiero que podían constituir dificultades tan graves como las que ahora se presentan en el orden político.

Un informador preguntó al señor Barcia si entendía necesaria la disolución de las Cortes.

—En el caso de fracasar los medios para formar un Gobierno en tales condiciones—replicó—sería necesario para llegar a la normalización constitucional.

Al expresarle otro periodista su creencia de que esta crisis es de las más hondas y difíciles que se han presentado desde la instauración de la República, contestó:

—La considero la más difícil, pero no quiere decir esto que el régimen se halle en crisis, ni mucho menos. Terminó diciendo que es posible que las consultas se amplíen.

INFORMACIONES DIVERSAS

Los generales Cavalcanti y García de la Herranz, en libertad

El general Sanjurjo, camino de Portugal

Algeciras.—A las diez de la noche llegó el general Sanjurjo, acompañado de amigos y familiares. Esta mañana embarcó en un vapor holandés que le conduce a Portugal.

Los generales Cavalcanti y García de la Herranz

Cartagena.—A las doce de la noche se comunicó la orden de libertad a los generales Cavalcanti y García de la Herranz y al coronel Ugarte, que se hallaban reclusos en el castillo de San Julián.

Salieron de Cartagena a las siete de la mañana de hoy sin manifestar a donde se dirigen.

El señor Horn, nacionalista, ofrece el apoyo de su minoría a un Gobierno que facilite la aprobación del Estatuto vasco

La minoría regionalista prestará su apoyo a todo Ministerio que pudiese gobernar con las actuales Cortes

El señor Gil Robles permaneció por espacio de una hora con el Presidente

Madrid.—Cerca de una hora duró la consulta del señor Gil Robles con el Presidente de la República.

A la salida manifestó el jefe de la C. E. D. A.

—Hemos examinado todos los aspectos que presenta la crisis actual, indudablemente digna de gran meditación.

Aconsejé al Jefe del Estado que continúen las actuales Cortes y la formación de un Gobierno lo más parecido al anterior, procurando un cierto ensanchamiento en la base parlamentaria y, desde luego, que la solución sea lo más rápida posible.

—Ese ensanchamiento—preguntó un periodista—sería de base hacia ustedes?

—Podría no ser conveniente todavía, pero eso puede marcar la dirección, no el límite.

—¿Contaría ese Gobierno con el apoyo de ustedes?

—Si tuviera la misma significación que el anterior, no habría inconveniente en ello.

—Y si fuese necesaria su colaboración?

—Nosotros estamos a disposición del Presidente para salvar una situación como esta.

Llegan otras personalidades Mientras conversaba el señor Gil Robles con los informadores, llegaron al Palacio el jefe de la minoría regionalista vasca, señor Horn y don Cirilo del Río.

El consejo del jefe de los nacionalistas A la una y veinte abandonó la Cámara presidencial el señor Horn, quien se expresó en los siguientes términos:

—Contando previamente con el acuerdo de la minoría a que pertenecemos, adoptado después de examinar la delicada situación actual, he querido el honor de exponer al Presidente nuestro pensamiento, consis-

ELIXIR SAIZ DE CARLOS. Con un solo vaso se hace un medicamento. Es insustituible y de gusto agradable.

¿IRA FRANCIA AL FASCISMO?

Por FRANK H. SIMONDS

Ilustre internacionalista norteamericano, autor de «América encarna la próxima guerra».—¿Puede Europa conservar la paz?

¿Irà Francia al fascismo? He ahí la pregunta más frecuente en los círculos diplomáticos al presente. Es cierto que, aparentemente, la situación particularmente en París parece haberse aquietado desde la época de la llamada revolución de Febrero. No obstante, bajo la superficie, se evidencian señales nada tranquilizadoras. Captura de armas, motines en pueblos de provincias tan alejados como Tolon y Tours y sobre todo un sentimiento general de profunda inquietud e incertidumbre nacional.

Quizás también, el síntoma más agudo de la seriedad de la situación en Francia, es el patente derrumbamiento de su influencia en el exterior. Por lo menos durante los diez años anteriores a la elevación de Hitler, Europa se ha hallado sujeta al control francés. De hecho, a partir de la confección de los tratados de Paz, Francia triunfó en lo del mantenimiento del sistema territorial establecido en Europa, por los arreglos y convenios de París.

Es cierto que ha habido en ellos lentas modificaciones. La evacuación de los territorios ocupados sobrevino en 1930, cinco años antes de lo previsto en el Tratado de Versalles. Dos años más tarde, las estipulaciones respecto a indemnizaciones de guerra del mismo tratado hubieron de ser prácticamente abolidas. Un año después, Francia, en la conferencia de Armamentos, se opuso resueltamente a la «paridad» que en la misma reclamaban los alemanes, pidiendo que Inglaterra con cierto grado de cooperación americana, suscribiese el actual orden territorial europeo existente.

fuerzas. Y del mismo modo que los ingleses se muestran ansiosos de parapetarse tras del canal, los franceses no lo están menos de refugiarse tras el Rin y los Alpes, y ello, aunque el costo de tales retiradas pueda resultar a la postre excesivo.

Durante década y media, después de la Conferencia de la Paz, Francia ha reiterado su petición de que, Inglaterra, de acuerdo con América, entrara en alguna combinación, por medio de la Liga, que garantizase el actual estado de Europa. Tras de haber rechazado los ingleses el Tratado Tripartido, en garantía de Francia, Inglaterra por fin hubo de maniobrar en ese sentido. En Locarno se mostró partidaria del mantenimiento del actual orden de cosas, entre Holanda y Suiza, y en contra de un ataque tanto francés como germano.

Hecho esto, se detuvo. Era el límite de su deseo de asumir responsabilidades europeas. Entonces los franceses intentaron la obtención de garantías similares para todas. Europa, mientras que los ingleses tras de esa contribución a la seguridad francesa trataban de persuadir a Francia para que ésta concediese a Alemania garantías semejantes, en materia de armamento, destinadas a aliviar la tensión nerviosa imperante a la sazón en toda Europa. Pero Francia se negó...

Inglaterra cree que esa actitud irreductible de Francia contribuyó en no escasa parte a la victoria de Hitler. En cambio los franceses se explican la resistencia alemana con fruto de la negativa anglo americana de defen-

gar a un acuerdo sobre limitación de armamentos, de carácter temporario, si solamente Francia y Alemania llegasen a un acuerdo. Pero al tocarse tan crítico punto, los franceses repiten obstinadamente: «Necesitamos nuevas garantías para el mantenimiento de nuestra seguridad. Locarno no nos basta».

La confusión de ese estado de cosas, salta a la vista, pero no es menos claro, que los ingleses aunque de mala gana se hallan dispuestos a hacer algo más que asegurar la permanencia de las actuales fronteras entre Francia y Bélgica de una parte, y las de Alemania de la otra. Porque Inglaterra jamás, ni pasiva ni conscientemente, permitiría el que Alemania volviese a ocupar Bélgica o el Norte de Francia. Y los franceses, no sin razón, creen que una declaración explícita sobre la materia tendría la virtud de alejar a los teutones del Rin, si no para siempre, por lo menos durante un largo período en el futuro.

De lograr conseguir Francia esa garantía, aunque sus efectos operaran como calmante sobre las relaciones franco alemanas, el resultado para Europa Central sería desastroso. La «Pequeña Entente» perdería su principal soporte, cayendo bajo la influencia antagónica de las políticas italiana y germana, teniéndose que decidir por Roma o Berlín. Con ello la más ligera ilusión de una Europa organizada tendería a desaparecer. Mussolini e Hitler se enfrentarían por la inevitable batalla sobre la cuenca Danubiana. Francia e Inglaterra presenciarían la corrida desde la barrera.

Antes, ahora, luego y siempre
En medias de seda, sólo
Casa Santamaría
vende a 3,50 par, más de tres mil pares, cien pares de venta diarios
Cervantes, 15 Junto Agencia Alex

der esas mismas fronteras que ellos ayudaran a fabricar. La cuestión ha degenerado en discusión académica y explica la amargura y resentimiento que hoy prevalece en ambos países.

No obstante, Inglaterra se ve forzada a destacar el hecho de que la elevación de Hitler, ha cambiado la situación europea y sus relaciones frente a ese mismo cambio.

El éxito de Hitler en su programa de reorganización y armamentos, presagiaría un dominio continental alemán, mucho más enojoso a los ojos de los ingleses, que la reciente supremacía francesa, ya que aseguraría conflictos y cambios trascendentales, mientras que la pérdida hegemonía de Francia sólo se afirmaba en el deseo de la conservación del actual orden de cosas existentes en Europa.

Inglaterra reconoce que Alemania se armará, que su programa aéreo es inmediato, y que a éste habrá de seguir un programa naval. Fiel a su tradición, quisiera Inglaterra aplazar lo que no puede evitar, pero el único camino para ello sería lograr el que Francia permitiese a Alemania armarse hasta su propio nivel y luego el de persuadir a los teutones que no rebasasen ese límite a fin de que Inglaterra no tenga que derrochar en lo de su expansión aérea en proyecto.

La Liga de Naciones, el pacto Kellogg, todas las maniobras y combinaciones pacifistas internacionales, en fin, se han ido al diablo. El desarme ha muerto. Todavía sería posible lle-

mente, divididos entre sí. Y el hecho de que el Laborismo vaya ganando terreno constantemente—como lo demuestran las recientes elecciones—agrega todavía un nuevo elemento a la confusión general.

Un Gobierno nacionalista en Francia, y un Gabinete Tory en Inglaterra, podría probablemente hallar una fórmula de solución, por lo menos para el futuro. La asociación franco británica podría asegurar el apoyo de Italia, porque la situación de Mussolini, aunque superficialmente brillante, es en realidad, peligrosa en extremo.

De no dirigir nadie a Europa en la actual crisis, los acontecimientos tienden a deslizarse a la deriva, peligrosamente, durante un período de tiempo indefinido.

Bajo la superficie, las condiciones económicas vuelven a agudizarse tanto en Francia como en Alemania. Y son las diferencias económicas las que hacen muy dificultosos los convenios políticos. Se han entablado guerras comerciales epilogadas por treguas, sin perjuicio de que una vez terminadas éstas, se haya vuelto a empezar. La Prensa de ambos países, se ha mostrado poco templada en su lenguaje, exacerbándose, con ello, la opinión pública. En su virtud, la probabilidad de un entendido anglofrancés, el único recurso en las actuales circunstancias, no es nada seguro.

Si el fascismo llegara a imponerse en Francia (naturalmente a la francesa), con una dictadura nacionalista tal vez podría entonces tratar de recobrar la perdida posición y deshechas las alianzas con vista a la hegemonía en Europa. En ese caso existirían en Europa Central tres potencias rivales: Alemania, Italia y Francia, pudiendo dar ello margen a todo menos a la paz y a la restauración que quedarían pospuestas indefinidamente.

A mi juicio, hoy en día, lo que está ocurriendo en Francia, subterráneamente, constituye el más importante de los acontecimientos aislados que pueda registrar la historia contemporánea. El debilitamiento de Francia, ha metamorfoseado la paz de Europa. El derrumbamiento de la República determinaría, con toda seguridad, la desaparición de la democracia en Europa exceptuando a Inglaterra, durante un incalculable período de tiempo, mientras una guerra civil francesa podrá provocar una serie de guerras en todo el continente.

Cuando Bismark originó la hegemonía de Alemania, como poder dominante de Europa, tras la derrota de Napoleón III, se dijo, ingeniosamente, que Europa había perdido una dueña, ganando, en cambio, un amo. Pero en la actualidad no se descubre, por ningún lado, un sustituto de Francia—de no ser la Alemania de Hitler—puesto que Italia, sin el apoyo de ninguna gran potencia, no puede abrigar la menor esperanza de poder resistir a la larga, el empuje superior de Alemania.

Toda Europa se halla en suspenso ante lo que está ocurriendo ahora en Francia, debido al desarrollo de la crisis determinada por su estado interior, estimulándose que la República enfrenta el mayor peligro que ha corrido en su historia. Y finalmente, es evidente que Doumergue aunque haya triunfado momentáneamente al restablecer el orden público, se halla muy lejos de haber sido capaz de unificar la opinión pública agapando la pasión política. Y como resultado de todo ello la crisis continúa, y la perspectiva no es ya oscura sino nada tranquilizadora además.



—¿No quiere usted quedarse a cenar?
—No, de veras; por la noche como muy poco; vendré mañana al mediodía.

Subasta de bienes

EDICTO

Don Aurelio López Hidalgo, recaudador de Hacienda de la zona de la capital. HAGO SABER: Que por providencia de fecha 25 del corriente, dictada por esta oficina en el expediente de apremio que instruye contra don José Alonso Velasco, por débito de contribución Industrial, correspondiente al segundo, tercero y cuarto trimestre 1933 y primero de 1934, ha sido decretada la venta en pública subasta de los bienes embargados al mismo que se detallan a continuación: Importa el débito, recargos y costas, 1.056 pesetas 12 céntimos.

| Efectos que se subastan | TASACION | |
|---|----------|------|
| | Pesetas | Cts. |
| Una vitrina de madera de haya, barnizada en nogal, de seis puertas correderas, con cristales y paños interiores | 425 | |
| 6 resmas papel hilo, varias clases, 120; 2 resmas papel testamentaria, 40 | 160 | |
| 20 estilográficas «Aurora», 200; una resma papel música, en folio y otro en cuarto, 50 | 250 | |
| 43 libros contabilidad en folio, 180; 5 esterillas para correspondencia, 15 | 195 | |
| 12 libros contabilidad en cuarto, 18; 7 copiadores de cartas 500 hojas, 17,50 | 85 | 50 |
| 24 tinteros escritorio, 55,50; 7 papeleras escritorio, 25; 60 frascos tinta china, 18; 100 cuadernos bolsillo, marca «Espiral», 80; 20 de id. en cuarto, 15 | 45 | |
| 15 block de dibujo, 20; una cubeta dos pisos rejilla, 5; una papelería persiana, 7,50; 49 libros cartón, folio, 49; 23 libros hule, en folio, 29,75; 3 escribanías cristal, 2 tinteros, 25; 4 tinteros de tapa cristal, 6 | 32 | 50 |
| 1 cesto papeles, mimbre caoba, 10; 8 metros tela pizarra, 32 | 42 | |
| 60 estuches papel blanco de 50 cartas, 90; 26 id. id. id., de 25, 10,40 de id., 10,50 | 110 | 90 |
| 13 estuches papel luto, 50 cartas, 20; 45 estuches tarjeteros, blancos y de luto y color, 91,50 | 111 | 50 |
| 3 resmas papel algodón, 22,50; 200 sobres blancos, 15; 100 uadernos hule, en cuarto, 35 | 72 | 50 |
| 7 frascos tinta escarlata, 13; 72 id., tinta china, 21,60; 12 cajas lamparilla, 18; una perdigonera, 2 | 54 | 60 |
| 15 paquetes papel 110 holandés, 15; 3 bandejas cristal, 3,50; 3 tinteros p. 5, 96 gomas b., 7,50 | 31 | |
| Total | 1,779 | 75 |

La subasta tendrá lugar en el local de la Recaudación, calle de la Trinidad, 4, el día 27 de Abril de 1934 y hora de las once de la mañana, admitiéndose durante la primera hora después de abierto el remate, las posturas que cubran los dos tercios de la tasación, y si transcurrido este tiempo no se hubiere presentado ninguna, se admitirá la que cubra el importe del débito, recargos y gastos del procedimiento.

Lo que se anuncia al público, convocando licitadores, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 101 del Estatuto de recaudación de 18 de Diciembre de 1928.

Segovia, 23 de Abril de 1934.—El recaudador, Aurelio López.

Ama de cría se ofrece casada, de veinticuatro años, leche de dos días, para criar en su casa. Informes, Leoncio Moya, en Adrados.

DE SOCIEDAD

De días
Hoy celebra su fiesta onomástica la bella señorita María Ruiz. Felicidades.

Sufragios
La misa que se celebrará mañana día 27, a las once y cuarto de la misma, en la iglesia de San Sebastián, y el culto diario a las seis de la tarde, en la iglesia de Corpus Christi, se aplicarán en sufragio de alma de doña Petra Sancho de Gila (q. e. p. d.).
La familia agradecerá a sus amables asistentes.

Petición de mano
Por los señores de Orsinger y su hijo Bernd, ha sido pedida la mano de la señorita Ana María Semunich, sobrina de nuestro buen amigo don Justo Hernanz.
La boda se celebrará en Berlín a fines del próximo mes de Mayo.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen el carnet correspondiente y estables atendidas por los doctores siguientes:
Miércoles, a las diez y media: ginecología, nariz y oído; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Miño.
Viernes, a la misma hora: enfermería de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Sábados, de nueve a once: medicina interna, por don Eutiquiano Robollar.

Clínica de Cinecología
y Obstetricia. Operaciones. Consultas. Laboratorio de análisis clínicos.
DOCTOR FELIX ALONSO MISO,
Tamayo, 3, Madrid

VAINICAS
Se hacen con toda perfección a 0,15 pesetas el metro

Marqués del Arco, 32, segundo

Se venden cuarenta teleros de seminuevas. Para tratar, con Vicente González, en Comeros de Fuentidueña.

Traspaso por no poderla atender vaquería en el mejor sitio de la población, con ocho vacas holandesas y toda la producción vendida en buena parroquia. Doy a prueba el negocio y garantizo utilidades. En la Administración de este periódico informaciones.

Norberto Aparicio
de Revenga, necesita una mujer para asistir a padre e hijo. Informes, en la barba de Jauja.

ALMACEN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA

Con el fin de que nadie pueda ser engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

PESCADOS RECIBIDOS precio, medida kilogramos

Merluzo...
Congrio...
Besugos...
Pescadilla grande...
Idem terciada...
Lenguadinas...
Voladores...
Rape...
Gambas...
Almejas...

En la pescadería de JUAN JOSE, la mejor en su clase en Segovia.
TELEFONO NUMERO 98

J. H. DE NICOLAS
MEDICO OCULISTA
Ex profesor del Instituto de la Encarnación de Madrid
CONSULTA DE ONCE A DOCE
CALLE DE CERVANTES, NUMERO 34

Cervecería Café Columba Restaurant
En COLUMBA es donde se toma el mejor café.
En COLUMBA es donde se sirven los mejores ferments, cervezas y aperitivos.
COLUMBA, inventor del cocktail Esxi que, por su gusto y presentación, es el mejor de los cocktails.
En COLUMBA siempre mariscos frescos, tapas frías y calientes.
En COLUMBA nuevo comedor independiente. Carta siempre surtida. Cubierta de cuatro platos y postres, 5 pesetas.
COLUMBA es el mejor sitio de Segovia.
COLUMBA es el salón más amplio y ventilado.
En COLUMBA siempre orquesta.
A tomar café a COLUMBA
A comer bien y económico a COLUMBA
Se sirven banquetes y bodas

IMPRESA DE EL ADELANTADO
Unico taller de Segovia que tiene máquinas de componer y los más modernos elementos de producción
Nuestro pie de imprenta es signo de perfección. Denota que los comerciantes e industriales saben dónde tienen que encargar sus impresos para que éstos den idea de la prosperidad de sus negocios.
Pida a EL ADELANTADO, como vía de ensayo, por pequeño que sea, cualquier impreso que necesite
ADMINISTRACION: :: Corpus II.-Teléfono 141 ::
TALLERES: San Agustín, 7.-Teléfono 25
APARTADO NUMERO 11
PRECIO DE LA ENTRADA, 0,30